



















Kredit formal adalah kredit yang disediakan oleh lembaga kredit formal yang berbadan hukum, baik bank maupun non-bank. Kredit informal adalah kredit yang disediakan oleh suatu lembaga atau perorangan yang tidak berbadan hukum, seperti pelepas uang, warung/toko, tukang kredit, dan kelompok simpan-pinjam. Sedang Kredit program adalah kredit yang disediakan melalui program-program pemerintah yang mempunyai tujuan khusus dan diberikan dalam kurun waktu tertentu.

Penerima manfaat kredit dalam penelitian ini adalah perorangan, keluarga, atau kelompok masyarakat. Perusahaan yang dapat mengakses kredit tidak menjadi fokus penelitian.

Dalam penelitian ini masyarakat perkotaan dibedakan dalam dua kelompok, yaitu masyarakat yang dapat memenuhi persyaratan yang ditetapkan pemberi kredit formal dan masyarakat yang tidak dapat memenuhi persyaratan. Masyarakat yang dapat memenuhi persyaratan diasumsikan mereka cukup mudah mengakses kredit dari sejumlah bank sesuai dengan plafon yang diinginkan. Banyaknya bank sebagai sumber kredit dengan berbagai persyaratannya dijadikan alternatif untuk memperoleh kredit, sehingga jenis kredit dan lembaga kredit yang dipilih adalah keputusan setelah mempertimbangkan kerugian dan keuntungannya.

Sebaliknya, kelompok kedua adalah masyarakat yang tidak sanggup memenuhi persyaratan pemberi kredit. Bahkan untuk kredit

program dari pemerintah saja masih banyak masyarakat merasa persyaratannya sangat sulit untuk dipenuhi. Sumber pinjaman bagi masyarakat seperti ini hanya terbatas pada kelompok simpan-pinjam dan perorangan.

Hasil penelitian oleh Pamadi Wibowo dan Wawan Munawar ini mewujudkan bahwa, untuk memenuhi kebutuhan ekonomi rumah tangga yang bersifat produktif maupun konsumtif, masyarakat perkotaan berusaha mendapatkan pinjaman, misalnya dari kredit formal, kredit informal, dan kredit program. Kredit formal dilakukan pada Bank dan pegadaian. Dan kredit informal melalui arisan dan paguyuban.

Penelitian yang penulis lakukan hampir sama dengan penelitian Pamadi Wibowo dan Wawan Munawar ini. Yaitu sama-sama meneliti tentang kredit pada masyarakat perkotaan. Hanya saja lokasi yang peneliti ambil adalah dusun Karang Menjangan Kelurahan Mojo Kota Surabaya. Selain berbeda dari sudut lokasi penelitiannya, sistem kredit yang dilakukan oleh masyarakat di lokasi penelitian penulis juga berbeda dengan yang dilakukan masyarakat yang diteliti oleh Pamadi Wibowo dan Wawan Munawar. Dalam penelitian ini, kredit informal bukanlah berupa arisan ataupun paguyuban, tetapi kredit yang langsung didapat dari perorangan atau individu.



tidak mau mengeluarkan uang tanpa membuahkan hasil. Tapi dengan bunga yang jelas-jelas merupakan riba, debitor menjadi terbebani. Sayang sekali para kreditor ini bertindak murni karena alasan bisnis. Kredit yang semula digunakan untuk memperoleh barang, malah menjadi bumerang ketika harus berhadapan dengan bunga.

Mengenai hasil penelitian oleh Heri Heryadi ini, dalam memberi kredit, misalnya kredit rumah, motor, atau kredit lainnya, kreditor hendaknya memperhatikan kekuatan ekonomi dari debitor, sehingga debitor tidak terbebani hutang kredit yang mencekik leher. Namun yang terjadi saat ini, orang bisa melakukan kredit hanya dengan menunjukkan KTP. Ada juga yang menggunakan sarana pemudah kredit untuk membeli barang, seperti kartu kredit yang terfokus pada dampak negatif sistem kredit

Berbeda dengan penelitian Heri Heriadi, penelitian penulis ditujukan untuk melihat pandangan masyarakat terhadap sistem kredit dan sejauh mana sistem kredit dapat membantu mereka dalam memenuhi kebutuhannya. Dalam penelitian ini kredit yang dimaksudkan adalah kredit yang bersifat informal, yaitu kredit yang dikeluarkan bukan dari suatu lembaga yang berbadan hukum, melainkan dikeluarkan oleh individu atau perorangan.